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連署人：林麗蟬  葉宜津  陳怡潔  Kolas Yotaka 

3、 

鑑於社會發生隨機殺人事件漸趨頻繁，政府至今雖未能提出有效防範對策，但對於造成兇殘

加害者之社會背景因素有必要加以整理分析，以為未來採取防範措施之參考，爰要求內政部彙

整近十年來隨機殺人案例之社會背景因素，邀集法務部、衛福部、教育部研商分析，於一個月

內向內政委員會提出專案報告。 

提案人：賴瑞隆 

連署人：洪宗熠  Kolas Yotaka 

4、 

截至 105 年 2 月底外勞在臺人數為 590,690 人，而外勞被人口販運集團利誘而逃跑之情形日漸

增多，其中非法、未查獲人數以及行方不明的，截至 105 年 2 月底為 52,049 人，約為目前外勞

人數的一成，行方不明的外勞成為社會治安的一個隱憂；而針對查緝非法外勞，目前為內政部

警政署及移民署（專勤隊）負責，故請內政部於一星期內提出查緝非法外勞之具體作法、時程

、各單位分工、目標值以及被人口販運集團利誘之情況，向內政委員會提出報告。 

提案人：賴瑞隆  洪宗熠  Kolas Yotaka 

主席：請問各位有無異議？ 

  請內政部警政署陳署長說明。 

陳署長國恩：主席、各位委員。有關鄭天財委員提案「槍砲彈藥刀械許可及管理辦法」修法部分，

因為我們有密集開會，於 3 月 30 日已經開過內政部法規委員會，與會的專家有些意見，我們希

望在兩週後再開會研商。鄭委員提案是要修辦法，不是修法律，如果這部分僅修辦法，將微罪

除罪，恐怕會牴觸母法，所以為了一勞永逸，我們需要一點時間，可否將「2 個月內」改為「6

個月內」提出修正條例？ 

主席：請問各位有無異議？ 

李委員俊俋：（在席位上）這本來就做過決議了，不要拖那麼久，改為「3 個月內」好不好？ 

陳署長國恩：委員是指修辦法，我們要修的是條例，不是修法律。 

主席：你們現在要修辦法？ 

陳署長國恩：如果僅修辦法會牴觸母法。 

陳部長威仁：（在席位上）會牴觸槍砲彈藥管理條例。 

主席：不能牴觸母法。 

李委員俊俋：（在席位上）那個條例是 6 個月。 

陳署長國恩：如果修正槍砲彈藥刀械許可及管理辦法會牴觸母法。 

主席：我知道，你們要在不牴觸母法的前提下，去修槍砲彈藥刀械許可及管理辦法。 

陳署長國恩：先修正槍砲彈藥管理條例之後再修槍砲彈藥刀械許可及管理辦法。 

主席：半年的時間，這個槍砲彈藥管理條例不是修正了嗎？ 

陳署長國恩：還沒有，委員要求的部分還沒有修好。 
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主席：他怎麼這樣寫提案…… 

陳署長國恩：我們在法規委員會召集開會時有…… 

主席：所以半年嘛！對不對？ 

陳署長國恩：是。 

主席：因為提案委員不在場，可能這個案子有爭議，等下次提案委員在場時，我們再做處理。第 1

案不予處理。 

請問各位對第 2 案、第 3 案及第 4 案有無異議？ 

請內政部警政署陳署長說明。 

陳署長國恩：主席、各位委員。有關第 3 案賴委員瑞隆的提案，是不是能做文字修正？剛剛我在 1

點 8 分已親自向賴委員瑞隆報告過，他也同意做這樣的修正。因為資安會報已經裁示由副院長

召集各單位處理。第三行文字修正為「爰請行政院針對隨機殺人案件之社會背景因素，召集法

務部、衛福部、教育部、內政部研商分析，於一個月內向內政委員會提出書面報告。」，剛剛

我已經向賴委員報告過，也獲得同意。 

主席：我徵求各位委員的意見，在「社會背景因素」後面加上「及因應措施」，至於要不要排專案

報告是委員會的職責，我建議相關單位於 2 個月內向內政委員會提出書面報告後，我們再排專

案報告，好不好？請問各位，對本項臨時提案做以上修正有無異議？（無）無異議，修正通過

。 

理論上要做本土研究，是應該好好地將資料全部都 review 一遍，如果時間太趕，恐怕並不是

那麼恰當。 

請內政部移民署張副署長說明。 

張副署長琪：主席、各位委員。關於第 4 案我們提出簡單的修正，於最後一行文字「提出報告」中

間增列兩個字，即「提出書面報告」。針對這部分的修正，我們已經向賴委員報告過，他也同

意改為書面報告。以上報告。 

主席：請問各位，對本案改為「提出書面報告」有無異議？（無）無異議，修正通過。 

李委員俊俋：（在席位上）因為第 2 案的提案委員都不在場，可是我認為提案委員用「危險人物」

、「危險徵兆」等字，都不是我們應該要用的字眼，所以這個部分還是要小心謹慎。本席建議

這個案子不要處理。 

主席：本席建議將「亦凸顯我國現行『危險人物』、『危險徵兆』通報系統不暢等問題，」等字拿

掉，好不好？其實不止這個問題而已，把它拿掉之後就不會有這個問題，好不好？還有末段文

字「針對可疑人士、疑似精神疾病患者等，做出及時反應。」，這有點不特定對象，這是不太

…… 

鄭簡任技正淑心：衛福部也認為倒數第二行…… 

主席：對，這個案子我們先不處理，文字破洞太多，請提案委員再做精確的文字描述才不會有爭議

，之後我們再處理。 

第 1 案及第 2 案我們不予處理，現在進行法案的處理，有 4 項法律修正案，我們先唸完後，


